



利尻町立利尻中学校学校だより

愛郷立志



学校教育目標 『ふるさとを愛し未来を担う生徒の育成』

- ・主体的な学びの姿勢をもち
社会で生きて働く学力を身につける生徒(知)
- ・発信力をもち、積極的に人間関係を築く生徒(徳)
- ・高い目標をもち、自ら心身を鍛える生徒(体)

発行日 令和5年12月22日
発行責任者 利尻町立利尻中学校 校長 倉 照 彦

「その勇気が誰かの光になる」

校長 倉 照 彦

(冬休み前集会で、全校生徒に話す予定だった校長の挨拶です) このタイトルは、宗谷教育局が学校におけるいじめ根絶のために募集した「絆づくりメッセージコンクール」に、前期生徒会が応募し奨励賞を受賞した言葉です。(右下の表彰を参照) 実に多くの意味を持つ言葉で、個人的にいいなと思っています。

4月の前期始業式で、「まわりの人と関わる力」「情報を判断し活用できる力」「自立する力」の3つを大事に取り組むと話しました。後期では、日々の授業を発表した研究大会、学級・全校の力を高めた学校祭、総合的な学習や部活動を通して、この3つの力を大いに発揮し、喜び感動する場面が何度もありました。また、力を育む土台である「健康・語れる仲間・落ち着ける場所」も大事にでき、インフル等の流行なく過ごすことができました。

これらの歩みをタイトルに当てはめると『(目標や大事なことのために行動した) その勇気が、誰か(仲間や多くの人)の光になり、(課題に立ち向かう大きな力となった)』。そんな歩みにすることができました。全校生徒と教職員、お世話になった方々に感謝です。

この先に待っているのは、後期生徒会テーマ『開花』です。冬休みも、健康的な生活、家族や友だちと楽しくすごし、次のステップに向けて努力する冬休みにしてください。不安なときは互いに支え合い、だらしない生活になった時は、すぐ立ち直りましょう。

それではみなさん、よい新年を迎え、1月18日に元気に会いましょう。



小学生乗り入れ授業

11月29日(水)に沓形小学校・仙法志小学校の6年生が来校して、中学校の先生による授業を受けました。

当日は、数学・理科・美術の授業を体験し、最初は緊張した面持ちでしたが、時間が経つにつれ、楽しく授業を受けている様子が見られました。

4月からは利中生の先輩達と一緒に学ぶこととなりますが、6年生のみなさんの元気な姿での入学を楽しみに待っています。



利中生の表彰より

今月は、「絆づくりメッセージコンクール」と「人権作文コンテスト」の表彰がありました。

13日(水)に、絆づくりメッセージコンクールのことば・メッセージ部門で、前期生徒会の「その勇気が誰かの光になる」が中学生団体部門での奨励賞を受け、教育長より表彰を受けました

また、18日(月)には人権委員の佐孝さんより、第41回全国中学生人権作文コンテスト旭川地方大会で北海道知事賞を受賞した2年生の塚本優咲さんと稚内地区で入賞した2年生の高橋珠夏さん、堀音羽さん、畠山すすさんの表彰も行われました。



利中12・1月の行事予定

23	土	冬季休業(～1/17)
27	水	学校閉庁日(～1/3)
		1月
1	土	元日
7	日	バレー部ジュニアキャンプ(～11日:芦別)
8	月	成人の日
18	木	冬休み明け集会 二計測・視力検査
20	土	英検
22	月	3年生後期期末テスト
29	金	代表委員会
31	火	新入生説明会

学校閉庁日のお知らせ

北海道の公立学校では、学校における働き方改革の一環として、長期休業中に学校閉庁日を設けています。この冬休み期間中は、町内小中学校一斉に、12月27日～1月3日の間、学校を閉鎖し、原則として職員も出勤いたしません。

この間に緊急のご連絡などありましたら、利尻町教育委員会までお願いいたします。

利尻町教育委員会

0163-84-2445

手をつなぐ子らの作品展

12月3日（日）に、稚内にて、手をつなぐ子らの作品展が行われました。利尻中からも、3名の生徒が参加し、自分たちがこの日のために制作した作品を販売しました。作品の説明や出来映えについてお客さんと会話し、見事に完売することができました。生徒たちからも笑顔が見られました。

この日に至るまで、一生懸命に作品を作ってきましたが、その努力が実を結びました。作品展に向けて頑張ったみなさん、お疲れ様でした。



非行防止教室より

12月6日（水）6校時に、沓形駐在所より講師をお招きして、非行防止教室が行われました。授業内容は、具体的な法律に関する話や、犯罪に該当する行為などの話を中心に授業が進行しました。授業を受けていた利中生も、初めて知ることに驚きの声も聞かれました。犯罪に対する認識も深まりました。今回の非行防止教室は、様々な面で学べたことが多く、生徒たちにとっても有意義な時間となりました。

お忙しい中、お越しいただきました高木所長にはあらためまして、感謝申し上げます。ありがとうございました。



柔道授業

11月下旬より12月にかけて、1・2年生の体育の授業で、柔道授業が実施しました。本校の地域コーディネーターである谷内先生にも指導を受け、柔道の基礎から学ぶことができました。



授業では、畳を敷くことから始め、柔道着の着方や礼儀作法を心得ながら、さまざまな技をかけたり、受け身の仕方などを学んだり、熱心に授業に臨んでいました。



地域のみなさま、授業へのご協力ありがとうございます

今年度、利尻中学校では、地域のみなさまに授業へのご協力いただく機会が大変増えました。

5日（火）には、利尻町立博物館の佐藤館長にお越しいただき、2・3年生の音楽の授業で、ソーラン節の歴史などについて、講義をしていただきました。

また、12日（火）には、2年生総合的な学習の時間での「食育」での昆布料理で町保健課・食生活協議会のみなさんに、調理支援をしていただきました。

いずれの活動とも、生徒たちにとっては、とても有意義な時間で学ぶことが多かったです。身近な人たちから学ぶことによってさらに、理解が深まりました。お忙しい中、ご協力していただきましたみなさま、心より感謝申し上げます。また、地域の皆様、このような機会がありましたら、ぜひ、利中生のために、ご協力いただけましたら、幸いです。



先輩から後輩へ

14日（木）6校時に、利中卒業生による高校生講話を2年生の総合的な学習の時間で実施しました。当日は、利尻高校より2名の卒業生が来校し、今までの経験などを中心に後輩たちへメッセージが送られました。

最初はそれぞれの先輩が、進路について語り、途中から座談会形式になり、2年生にとっては、これからが進路を真剣に考え始めるときでもあるので、先輩たちの話に聞き入っていました。これからの中学校生活において、とてもいい話を聞けたと思います。利尻高校のみなさま、ありがとうございました。



冬季休業のお知らせ

町内小中学校は、12月23日（土）～1月17日（水）の期間、冬季休業に入ります。

また、この間に大きな病気やケガ、事故などありましたら、学校までご連絡ください。

いじめアンケートの結果より

北海道教育委員会では年に2回、いじめに対するアンケートを実施しております。本校でも、先月、アンケートを実施しました。その結果、いじめがあるといった報告があり、また、前に嫌な思いをしたことがあるなどの回答を受け、解決に向けての対応にあたりました。現在は解決していますが、今後もいじめの早期発見といじめの根絶に向けて、注意深く、利中生みなさんの様子を見守っていきます。

また、お子さまの様子で、何かお気づきの点等ありましたら、学級担任・学校までご連絡ください。